

La sostenibilidad: un camino hacia la innovación industrial responsable

Matthias Meier

No hay duda de que cada vez somos más conscientes de la necesidad de proteger nuestro planeta, la industria se enfrenta a un desafío crucial: ¿cómo podemos seguir innovando y creciendo sin comprometer el futuro de las próximas generaciones? Esta pregunta no solo es relevante, sino que se ha convertido en el motor de cambio para muchas empresas que buscan redefinir su papel en la sociedad.

El reto de la economía circular

La transición hacia una economía circular no es solo una tendencia, sino una necesidad imperativa. En el sector industrial, esto implica repensar cada etapa del ciclo de vida de nuestros productos. Desde el diseño inicial hasta el fin de su vida útil, cada decisión debe estar orientada a minimizar el impacto ambiental y maximizar la eficiencia de los recursos.

Un ejemplo de este enfoque es el desarrollo de plataformas de reciclaje para componentes industriales. Imagina un sistema donde las empresas pueden devolver sus piezas usadas para que sean recicladas y reincorporadas al ciclo productivo. Este tipo de iniciativas no solo reduce la huella de carbono, sino que también crea un vínculo más estrecho entre fabricantes y usuarios, fomentando una responsabilidad compartida por el medio ambiente.

Innovación sostenible en materiales
La búsqueda de materiales más sostenibles está revolucionando la industria. Los plásticos técnicos de alto rendimiento, por ejemplo, están demostrando ser una alternativa viable y ecológica en muchas aplicaciones. Estos materiales no solo son duraderos y eficientes, sino que también pueden ser reciclados al final de su vida útil, cerrando así el ciclo de producción.

Nosotros, por ejemplo, hemos puesto todo nuestro empeño en el desarrollo de bicicletas fabricadas casi enteramente con plásticos reciclados. Este proyecto no solo demuestra la versati-

lidad y resistencia de estos materiales, sino que también inspira a repensar cómo podemos utilizar los recursos que ya tenemos de maneras innovadoras y sostenibles.

Eficiencia energética y reducción de residuos

La sostenibilidad en la industria también significa optimizar nuestros procesos para reducir el consumo de energía y la generación de residuos. Las fábricas modernas están adoptando tecnologías que permiten reutilizar prácticamente todos los residuos generados durante la producción. Esta práctica no solo es beneficiosa para el medio ambiente, sino que también puede resultar en ahorros significativos para las empresas.

Por otro lado, la implementación de componentes libres de lubricación en maquinaria industrial está marcando un antes y un después, en términos de eficiencia y limpieza. Estos avances no solo reducen el mantenimiento y los tiempos de inactividad, sino que también eliminan la necesidad de lubricantes potencialmente dañinos para el medio ambiente.

Asimismo, con nuevas formulaciones, pruebas exhaustivas y procesos de producción adaptados, optamos por una amplia gama de productos alternativos libres de PFAS (sustancias perfluorquiladas y polifluoroalquiladas), adelantándonos a la decisión de la Agencia Europea de Sustancias Químicas (ECHA), que está considerando una posible prohibición de estas sustancias.

El papel de la tecnología en la sostenibilidad

En cuanto al papel de la tecnología en la sostenibilidad, la automatización y la robótica están jugando un papel crucial en la creación de procesos más sostenibles. Los robots de bajo coste están haciendo que la automatización sea accesible para empresas de todos los tamaños, permitiéndoles optimizar sus operaciones y reducir el desperdicio de

recursos.

Herramientas online para el diseño y configuración de componentes también están contribuyendo a la sostenibilidad, al permitir a los clientes experimentar y optimizar sus soluciones antes de la producción, reduciendo así el desperdicio de materiales y energía.

Una llamada a la acción colectiva

La verdadera sostenibilidad solo puede lograrse a través de un esfuerzo colectivo. Nosotros, como parte importante de la industria, nos sentimos con la responsabilidad de inspirar y guiar este cambio. Tratamos de fomentar una cultura de innovación que no solo busque el beneficio económico, sino que también considere el impacto ambiental y social de nuestras acciones.

Desde esta tribuna, me gustaría invitar a los distintos actores del sector industrial a reflexionar sobre cómo podemos contribuir, entre todos, a un futuro más sostenible. Ya sea a través de la adopción de nuevas tecnologías, la implementación de prácticas de economía circular o simplemente repensando nuestros procesos diarios, cada paso cuenta.

El camino hacia la sostenibilidad es un viaje continuo de aprendizaje y mejora. No se trata solo de cumplir con regulaciones o seguir tendencias, sino de reimaginar fundamentalmente cómo hacemos las cosas.

Con creatividad, compromiso y colaboración, podemos construir una industria que no solo sea próspera, sino que también sea un motor de cambio positivo para nuestro planeta.

En este viaje hacia un futuro más verde y sostenible, cada innovación, por pequeña que sea, nos acerca un poco más a nuestro objetivo. Mantengamos el deseo de hacer que todo sea un poco mejor, no solo para nosotros, sino para las generaciones que vendrán.

Matthias Meier es CEO de igus España.